

LE JOURNAL

DEPUIS 1863

DU JURA



Jeudi 1er juin 2023 No 125 CHF 3.80 J.A. - CH-2501 Bienne 1 ajour.ch



Coup de gaz pour l'éolien

Electricité L'association ProEole Berne voit le jour dans un contexte favorable au développement de cette énergie renouvelable. Elle soutiendra les projets de la région. page 3

Défendre bec et ongles la solution Reconvilier

Grand Conseil

Les membres de la Députation vont tout faire pour convaincre leurs collègues alémaniques. page 5

Plusieurs institutions régionales se sont déjà mobilisées, ce mardi. Alors que le projet Avenir Berne romande, suivi par le Gouvernement cantonal, souhaite trouver une solution pérenne grâce à un bâtiment à construire à Reconvilier pour la Justice et la Police, une Commission met des bâtons dans les roues. L'affrontement est prévu mercredi prochain, au Rathaus.

L'Union fait la force dans la mécanique

Apprentissage Pour ne pas laisser filer de futurs apprentis, les entreprises régionales des métiers de la mécanique et les institutions de formation ont décidé de faire front commun et de se réunir au sein d'un consortium. page 8

Sacha Althaus à l'assaut du Chablais

Automobilisme Brillant 3e lors du Critérium Jurassien début avril, le pilote aura à coeur de s'illustrer en cette fin de semaine lors du Rallye du Chablais, deuxième manche du championnat de Suisse. Le Prévôtois aime énormément cette région. page 13



Jonas Scheck

Elle sort un livre pour raconter son AVC

Evilard Victime d'une attaque cérébrale à l'âge de 6 ans, Jaël Christen y a consacré un livre. Et la gymnasienne ne s'arrêtera pas là: son prochain livre est prêt à être imprimé. «Il s'agit d'un roman d'amour.» page 2

Un représentant fier de sa région

Grand Chasseral

L'Assemblée générale de la Chambre d'économie publique du Jura bernois a élu Nicolas Curty pour reprendre la présidence laissée vacante par Richard Vaucher. page 10



ltd

La musique classique en mode rencontre

Festival du Jura Rencontre, un mot pour le thème de la 27e édition d'une manifestation qui décline la musique classique sous toutes ses formes. A voir, notamment, à Saint-Imier, Moutier et Tavannes. page 7

Steve Langel jette l'éponge, la fin d'une belle époque

Football 2e ligue inter: coup de tonnerre dans le ciel d'habitude si serein du FC Tavannes/Tramelan: contesté par une partie de l'équipe, le coach Steve Langel décide de ne pas honorer sa huitième saison de contrat.

Etienne Chapuis

Devenu le personnage central du club, du moins dans le domaine sportif, depuis qu'il dirige la première équipe, Steve Langel ne restera pas collé à son poste au-delà de la saison actuelle. Quand bien même il venait de prolonger son contrat pour une année, le technicien tavannois de 49 ans a choisi en définitive de rendre son tablier avant l'heure, victime en quelque sorte de l'usure du temps. Avec ce départ, c'est un volumineux chapitre de l'histoire du FCTT qui se referme.

”

Continuer dans ces conditions-là aurait constitué un trop grand défi. Un changement me paraissait inéluctable.

Steve Langel

Entraîneur du FCTT qui quittera le club au terme de la saison.

Depuis qu'il a succédé à Eric Tellenbach, à l'aube de la saison 2016/17, Steve Langel a réussi, avec des moyens limités, voire dérisoires, mais mû par la foi du charbonnier, à toujours assurer le maintien en 2e ligue inter.

Abrupte, la décision de divorcer est tombée mardi soir,



L'aventure de Steve Langel au FC Tavannes/Tramelan va se terminer de manière abrupte le 17 juin prochain.

Georges Henz

en conclusion d'une réunion d'équipe. Comprenant qu'il avait perdu la confiance et l'adhésion d'une partie des joueurs, Steve Langel a choisi de ne pas faire la fameuse saison de trop. «Il n'y a pas grand-chose d'autre à ajouter. En fait, c'est très simple: les étoiles n'étaient plus alignées pour poursuivre cette collaboration», image-t-il. Il s'acquittera encore de sa tâche lors des trois

derniers matches de l'exercice 2022/23 (ce prochain samedi à Tramelan face à Courtételle, le 10 juin à Spiez et le 17 à Tavannes contre le Team Vaud M21). «Oui, car j'ai l'habitude de respecter mes engagements.»

Des signes de malaise au sein de l'équipe étaient perceptibles depuis quelques semaines déjà. Plusieurs joueurs ont ainsi manifesté – plus ou moins ouver-

tement – leur mécontentement suite à des critiques ou des choix du coach. Et la mémorable prise de bec de samedi passé à Matran, en plein match, entre le coach et le directeur sportif Blaise Ducommun, survenant après plusieurs sèches remontrances du premier nommé à l'adresse de quelques joueurs, n'a fait que confirmer ce début de crise. «Elle a surtout été l'élément déclen-

cheur», estime pour sa part le président Loïc Châtelain.

«Moi, sincèrement, je n'ai ressenti cette cassure qu'à Matran. Et plus profondément encore lors de la séance d'équipe de mardi soir», réplique Steve Langel. «Continuer dans ces conditions-là aurait constitué un trop grand défi. Un changement me paraissait inéluctable. Il va s'opérer pour le bien de

tous, le mien y compris. J'étais peut-être un peu fatigué aussi.»

Pour l'instant en tout cas, Steve Langel a décidé de se détacher complètement du monde du ballon rond. «Pendant de longues années, ma femme Pauline a supporté mes absences footballistiques avec une patience admirable», explique-t-il. «Là, elle sera toute contente de pouvoir entreprendre plein de choses avec moi le week-end. Moi aussi, je me réjouis beaucoup. J'espère m'accrocher à d'autres passions qui m'apporteront autant de plaisir que le foot.»

Et maintenant?

«La séance de mardi soir s'est déroulée dans un climat serein», raconte Loïc Châtelain, touché de plein fouet par cette histoire, car très proche de Steve Langel. «Il y a eu entre les parties des échanges de fond qui doivent rester dans le secret du vestiaire. Ce qu'on peut dire, c'est que des signes de lassitude sont apparus auprès d'une partie des joueurs, qui, pendant un certain temps, ont été masqués par des non-dits. Pour ce qui me concerne, j'avoue que cette situation m'ennuie au plus haut point. Je persiste à dire qu'il n'y a pas meilleur entraîneur que lui dans la région.»

Reste maintenant à trouver un nouveau mentor. Pas une sinécure à ce stade avancé de la saison. Blaise Ducommun, qui reste en poste, lui, va avoir du boulot supplémentaire plein les bras ces prochains jours. Déjà, des noms de papables circulent sous le manteau. Ceux notamment d'Alain Villard (Erguël) et de Lulzim Hushi (dont Bassecourt vient de se séparer). Affaire à suivre...

Les meilleurs Suisses présents sur la boucle nationale

Cyclisme Sur le Tour de Suisse, entre le 11 et le 18 juin, tous les coureurs de pointe helvétiques seront présents. Cette édition 2023 semble réservée à un grimpeur.

Le Tour de Suisse débutera le dimanche 11 juin par un contre-la-montre à Einsiedeln. Il se terminera huit jours plus tard par le même exercice à Saint-Gall. Le coureur qui voudra gagner doit toutefois aimer la montagne.

Après des arrivées au sommet à Villars-sur-Ollon (13 juin) et Loèche-les-Bains (14 juin), l'étape-reine suivra le 15 juin avec le triptyque Furka, Oberalp et Albula. Un point d'interrogation subsiste pour cette étape reliant Fiesch à La Punt. La situation du village grison de Brienz menacé par les chutes

de rochers pourrait empêcher le franchissement du col de l'Albula. Les organisateurs ont déjà prévu un plan B avec le passage du col du Julier à la place de l'Albula.

La liste provisoire des partants fait la part belle aux coureurs suisses. Les meilleurs seront là avec Gino Mäder, qui avait dû renoncer à prendre part au Giro à la suite d'une infection au coronavirus, et Marc Hirschi, qui devraient pouvoir régater en vue d'un bon classement général. Pour les deux contre-la-montre, les deux Thurgoviens Stefan Küng et Ste-

fan Bissegger entendent bien prouver qu'ils sont maîtres du temps sur leurs routes. Mauro Schmid, Yannis Voisard, Simon Pellaud, Sébastien Reichenbach et Michael Schär, qui fera ses adieux, seront également de la partie.

Avec van Aert et Pidcock

Parmi les plus redoutables adversaires des Suisses, le Belge Wout van Aert et le Britannique Thomas Pidcock mènent la danse. Pour le classement général, il faudra compter aussi sur le Français Romain Bardet, l'Espagnol Juan Ayuso

ou l'insaisissable Danois Jakob Fuglsang.

L'épreuve débutera donc par un contre-la-montre de 12,7 km à Einsiedeln. Elle se terminera également par un chrono le 18 juin entre Saint-Gall et Abtwil sur 25,7 km et une dénivelation de 400 m. Le Tour de Suisse dames a reçu cette saison le statut de World Tour. Il durera quatre jours (17 au 20 juin) dans la région de Saint-Gall et de la Thurgovie. La No 1 mondiale Demi Vollering (NED) sera au départ comme sa coéquipière, la Bernoise Marlen Reusser. ats



Yannis Voisard sera l'un des Suisses au départ du Tour de Suisse. Keystone